

FECHA: Mayo 12 de 2011

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Trágico viaje en un autobús"
Crit <u>eri</u>	"Panal, candidatos de segunda mano"
MILENIO I fictologo	"Hidalgo Nos Une niega la candidatura de Gloria Romero"
PLAZAJUAREZCOM	"NADA PARA NADIE, anuncia PAN y PRD"
Sintesis	"PAN-PRD: aún sin definir candidatos"
unomásuno	"Diputados no pagan 11 mdp en impuestos"
<b>≜</b> EL RELOJ	"Vislumbran perredistas ruptura con el blanquiazul"
El Independiente	"Empresarios denuncian corrupción en municipios"
CRÖNICA	"Informa el IEEH a dependencias suspensión de acciones sociales"
ELUNIVERSAL	"FCH: Falta a EU coherencia en lucha antidroga"
REF <b>Ö</b> RMA	"Manipulan estados padrón de Maestros"

#### INSTITUCIONAL

Criterio-Monitorea el IEE hasta los rumores en cada sección: Para salvaguardar el buen desarrollo de las elecciones, el Instituto Estatal Electoral se ha dado a la tarea de monitorear hasta los rumores que se corren en cada una de las secciones para desactivar contingencias de cualquier tipo. Para salvaguardar el buen desarrollo de las elecciones, el Instituto Estatal Electoral se ha dado a la tarea de monitorear hasta los rumores que se corren en cada una de las secciones para desactivar contingencias de cualquier tipo. De acuerdo con el secretario general Francisco Ortega Sánchez, se atienden todas las peticiones y sugerencias de los ciudadanos, "tenemos que mantener ese contacto que es importante, para evitar que por desconocimiento el día de las elecciones, que suceda algún incidente que sea previsible". Como parte de esta estrategia, dijo, se han cambiado de ubicación un buen número de casillas, pero nada por cuestiones graves, sino más bien para evitar que el 3 de julio, se preste a confusiones. Citó ejemplos como el sucedido en Apan, en donde comprobaron que una de las casillas de la cabecera municipal ubicada históricamente en la Casa del Adulto Mayor, ahora fue movida porque junto a ese solar vive el integrante de una de las planillas que van a contender. En Chapulhuacán también se dio a conocer otro caso en donde, por razones fortuitas, la casilla, quedó junto a donde vive uno de los contendientes. También planteó que se ha buscado hacer cambios necesarios en lugares más amplios o bien, instalando un mayor número de casillas extraordinarias, que por vez primera serán 130, a diferencia de hace nueve años, que apenas había dos o tres. El funcionario detalló que ese incremento obedece al crecimiento poblacional de algunas comunidades en específico, las cuales muchas veces tienen que viajar para emitir su voto, cosa que ahora no sucederá al ser instalada una casilla. De este modo evitamos que haya gente migrando el día de la elección, dijo, e informó que ya esperan la inscripción de los candidatos, del 25 al 27 de mayo. (Jorge Martínez, pág.04)

**Criterio-Vivir de la política, o vivir para la política:** El modus vivendi de unos puede ser el acabose de otros y le explico porque. Aunque pareciera lo mismo, el término "vivir de la política", nos remite a una acción que no necesariamente está ligada con un resultado positivo para los destinatarios de ésta. En contraparte, si escuchamos la frase "vivir para la política", nos quedamos con la sensación de que se trata de una serie de conductas que se traducen en el bienestar de quienes esperan beneficios de los que realizan esta práctica, es decir, de los políticos. Ya los diversos organismos que participan en la contienda para la renovación de los 84 ayuntamientos hidalguenses eligieron y



registraron a sus precandidatos. Si fue la mejor decisión, la respuesta se las dará la ciudadanía el próximo tres de julio en una jornada electoral que se antoja de gran participación por tratarse de la elección de la autoridad que es el primer contacto con el pueblo. Sin embargo, ponerse de acuerdo entre las diferentes corrientes de un mismo partido y peor aún. entre partidos distantes ideológicamente como ocurre en algunas alianzas, no ha sido nada sencillo. La disputa por el poder ha generado divisiones, golpes bajos y renuncias al momento de la decisión final. De acuerdo con el calendario electoral que dio inicio el pasado 15 de enero con la instalación del Consejo General del Instituto Estatal Electoral. IEE, hasta el 26 de marzo se registraron las coaliciones de los organismos políticos y del 25 al 27 de mayo se llevará al cabo el registro de candidatos para la elección del tres de julio. En tanto, los precandidatos se ven muy apurados para ganar la simpatía interna en sus institutos políticos y alcanzar la nominación que les permita gobernar un periodo inédito de cuatro años y siete meses. Mientras los actores políticos se ponen de acuerdo, el gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz sostuvo en días pasados una reunión con el Secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, con quien definió las estrategias que se realizarán en el reforzamiento de la seguridad en las elecciones municipales del 3 de julio. Luego de la petición formulada por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo de reforzar la seguridad en el municipio de Tula para los siguientes comicios, el mandatario hidalguense ha puesto énfasis en que la seguridad se reforzará en todas las regiones del estado para garantizar unas elecciones seguras. Evidentemente será complejo brindar seguridad personal a todos los candidatos, ya que se estarán registrando entre 250 y 300 aspirantes de todos los partidos, sin embargo, el gobierno estatal ha comprometido toda su capacidad para mantener los niveles de seguridad en los 84 ayuntamientos. Con estas acciones lo menos que podría esperarse de los aspirantes a alcaldes es que realicen una campaña transparente en el manejo de los recursos y que no se dejen vencer por la tentación de recibir recursos de dudosa procedencia. Asimismo, la ciudadanía confía en que sean las propuestas y no las denostaciones, las que ocupen los titulares de los medios informativos y que este tramo de la historia que les tocará construir, lo hagan consientes de que el juicio ciudadano los acompañara durante su administración y más allá de ésta, al concluir su mandato de casi cinco años. Ecos de Hidalgo. Resulta incomodo y a veces hasta molesto para algunos turistas, visitar el renovado Centro Histórico de Pachuca, toda vez al querer descender de sus vehículos para disfrutar de la belleza del Reloj Monumental o caminar por la Plaza Independencia, pues se encuentran con que los agentes de tránsito los abordan para infraccionarlos por estacionarse en lugar prohibido. El hecho en sí no es lo malo en virtud de que están cumpliendo con su trabajo, lo que resulta irregular es que no haya señalamientos que prohíban el estacionamiento en las inmediaciones de nuestro monumento histórico y en consecuencia el turista desconozca tal disposición con las consecuencias ya señaladas. Por hoy eso es todo, nos leemos la próxima semana, estas son Palabras Mayores. (Eduardo Javier Baños Gómez, pág. 05)

La Crónica- Informa el IEEH a dependencias suspensión de acciones sociales: Fueron notificadas las dependencias de los tres niveles de gobierno en Hidalgo, por parte del Instituto Estatal Electoral (IEEH) y del IFE para suspender las promociones de los programas sociales durante las elecciones locales. Las únicas acciones que se mantendrán durante el desarrollo de las campañas electorales para la renovación de los 84 ayuntamientos, son las de salud y educación, confirmó el presidente consejero del órgano colegiado. Daniel Rolando Jiménez Rojo. El titular del IEEH explicó que las dependencias gubernamentales deben suspender toda actividad de promoción un mes antes de las elecciones del tres de julio. Consideró que los programas sociales no pueden detenerse, ya que miles de familias dependen de los apoyos que aportan la federación y el gobierno estatal, por lo que sugirió adelantar las entregas o hacerlo después de los comicios. Respecto a las campañas en medios electorales, sostuvo que le trabajo debe realizarlo directamente el Instituto Federal Electoral, "sólo a través de ellos será la promoción de los partidos políticos". Añadió que éste organismo federal será quien entreque las pautas para promocionales que deberán trasmitirse en las estaciones de radio y televisión de la entidad. En cuanto al IEEH, destacó que existe una comunicación y coordinación con los medios de comunicación estatales, ya que analizan cuales son los programas de noticias con los que cuentan. Por lo que las entrevistas para partidos y candidatos a las presidencias municipales, se darán con base en un formato ya elaborado por el propio órgano electoral local y los representantes de los institutos políticos. Además de que se tendrá una reunión con la titular de Radio y Televisión de Hidalgo para informarle sobre las líneas de acción que serán aplicadas durante el próximo proceso democrático. "Con ello evitaremos además de denuncias por parte de los partidos políticos, para equilibrar en cuanto a la atención y los espacios en éste sistema de comunicación del gobierno del estado". Por tanto, ponderó que exhortarán a los candidatos de los diversos organismos políticos para que acudan a la fecha y hora establecida de sus entrevistas, ya que en otros procesos no han asistido "y luego argumentan que no tienen la misma apertura y atención". Finalmente, sobre las empresas de medios de comunicación de la iniciativa privada, dijo que están en la libertad de invitar a los candidatos que decidan, pero deben desarrollar labores de acuerdo a lo establecido por la Ley Electoral vigente en Hidalgo. (Alberto Quintana, pág. principal)



## PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-PAN y PRD dan revés a Romero: "aún no hay candidato oficial": Las dirigencias estatales del PAN y PRD negaron que la aspirante Gloria Romero sea la candidata oficial de la coalición Hidalgo Nos Une, luego que a través de comunicados y en las redes sociales se autoproclamara como la ganadora de la encuesta para la designación de candidato en Pachuca, por lo que a su vez, las dirigencias nacionales aún no oficializan a los candidatos en 9 municipios, incluidos Pachuca. En conferencia de prensa, Gonzalo Trejo Amador y Pedro Porras Pérez, líderes estatales del blanquiazul y sol azteca, respectivamente, anunciaron que se mantienen firmes los acuerdos de la alianza que conformaron para los comicios electorales, a pesar de que parte de la militancia ha mostrado su descontento por los resultados de las encuestas en 9 municipios para designar a candidatos a presidentes municipales. "Mantenemos los acuerdos de esta coalición, hemos construido una coalición con mucho esfuerzo para ofrecer a los ciudadanos una contienda municipal, una oportunidad que conozcan una opción viable para las administraciones municipales", declaró el presidente del Partido Acción Nacional, Gonzalo Trejo. Incluso las dirigencias nacionales del PRD y PAN tuvieron que aplazar las designaciones oficiales de los candidatos en los 9 municipios para enfriar los ánimos de las estructuras de ambos institutos políticos, que amenazan retirar el apoyo en las votaciones municipales. Tras conocer los resultados de las encuestas en los municipios de Pachuca, Huejutla, Ixmiquilpan, Atotonilco de Tula, Tecozautla, Tepetitlán, Tolcayuca, Zimapán y Huehuetla, el presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Porras Pérez llamó a los aspirantes ganadores a la mesura y no adelantarse en los resultados para evitar una fractura al interior de la coalición "Hidalgo Nos *Une*". "Se ha registrado una serie de especulaciones con los candidatos... en nuestro caso hemos pedido a nuestros aspirantes quardar mesura, que no se podían declarar ganadores antes de que se termine el procedimiento marcado por el convenio de coalición Hidalgo Nos Une", subrayó el perredista luego de que Gloria Romero no respetó los tiempos al proclamarse como la candidata oficial de la alianza opositora. Los resultados de la casa encuestadora Parametría, indican que el PAN encabezará la alianza en Pachuca, Ixmiguilpan, Tecozautla y Huehuetla; mientras que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) tendrá candidato en Tepetitlán, Zimapán, Atotonilco de Tula, Huejutla y Tolcayuca, afirmaron los dirigentes. (Misael Zavala, pág. 11)

Milenio-AN rechaza sumarse a Williams en Zimapán: Tras el triunfo del perredista Arturo Williams Trejo para encabezar la alianza Hidalgo Nos Une para las elecciones en Zimapán, Eric Marte Rivera Villanueva, ex precandidato del PAN, declinó su interés de participar en la unión política con el PRD, al no confiar en los métodos que ese partido utilizó para la nominación de sus abanderados. "El PRD manipuló los resultados de las encuestas con la intención de suplantar a los abanderados, con quienes negoció anticipadamente. Antes de dar a conocer los resultados de los sondeos, el PRD ya había repartido postulantes en diversos municipios, por lo que no seré parte de ningún simulacro o show democrático", señaló el panista. Los resultados de la encuesta ciudadana que realizó Parametría arrojan que en Zimapán el aspirante del PRD, Arturo Williams Trejo se alzó con la victoria con 38 por ciento de la preferencia ciudadana, sobre el panista Eric Marte Villanueva quien registro un 17 por ciento. En este sentido, el ex aspirante del blanquiazul decidió romper con el PRD, al conocer que estos compraron firmas para asegurar el apoyo a sus afines en el procedimiento de las encuestas, y con ello, resolver compromisos que ya tenían, lo que representa una práctica ilegal y antidemocrática. "El PRD incumplió los compromisos incluidos en el acuerdo de coalición. No me anexaré al proyecto de Arturo Williams Trejo Leal, a pesar de que éste ya se lo solicitó, debido a que el mismo se ha dedicado a denostar al panismo y a la figura presidencial", indicó. Rivera Villanueva, declaró que Trejo Leal es parte del divisionismo del PRD, y quien ocasionó una renuncia masiva de militantes encabezados por el alcalde de Zimapán, José María Lozano. "No me puedo sumar a un proyecto que tiene como bandera la intranquilidad de Zimapán, el cual está amañado desde su origen y conformado por un grupo de personas que buscan rencillas". (Misael Zavala, pág. 11)

El Reloj-El candidato tricolor trabajará cercano a la ciudadanía: Hernández: De cara el proceso electoral del próximo 3 de julio, la presidenta municipal del PRI, Mirna Hernández Morales, aseguró que el candidato de Pachuca, Eleazar García, utilizará todos los medios posibles con los que cuenta el partido para tener el acercamiento con la ciudadanía. Indicó que no habrá ningún "fenómeno negativo" en torno al empresario luego de la sorpresa que causó su candidatura y el desconocimiento que se tiene de su persona. Hernández Morales se dijo convencida de que con Eleazar García el PRI ganará las elecciones del 3 de julio y con ello el partido continúe en Casa Rule. Puntualizó que el candidato por la capital hidalguense ya tuvo un encuentro con las distintas estructuras del partido y apuntó que posteriormente se reunirá con las demás organizaciones con las que cuenta el partido. "Ya lo vieron, ya lo reconocieron, ya lo anunciaron con mucho cariño en las estructuras priistas de Pachuca y la segunda parte será conocer a los demás sectores con nuestras asociaciones adherentes", dijo. La presidenta municipal dejó en claro que una vez en campaña, Eleazar García, no basará su estrategia en atacar a sus contendientes. "Él no tiene por qué denostar a nadie, no tiene por qué atacar a ningún otro aspirante ni candidato", finalizó. (Alejandro Reyes Álvarez, pág.3)



Criterio-Protestan los panistas: Después del embrollo que generaron los resultados de las encuestas para determinar las candidaturas de nueve municipios de la alianza Hidalgo nos Une, ayer, los dirigentes estatales del PAN y PRD salieron a decir que hoy, oficializarán a los ganadores. Acompañados por más de cien panistas inconformes, Erick Marte y Ramiro Hernández, precandidatos panistas por Zimapán y Huejutla, respectivamente, irrumpieron ayer en la tarde en las oficinas del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN en Hidalgo, para pedir a Gonzalo Trejo que se tiren la alianza y la encuesta. Los manifestantes, que venían en seis camiones, mantuvieron tomado el partido por cerca de una hora. Al final, Trejo Amador les explicó que todavía no estaban definidos los resultados. Por eso, el día de hoy serán entregados estos documentos oficiales, que avalen a cada uno de los precandidatos En tanto, se generaron roces entre candidatos y militantes en Pachuca, Zimapán, Ixmiquilpan y Huejutla. En el caso de Pachuca, Gonzalo Trejo notificó los resultados a su candidata Gloria Romero, quien inmediatamente convocó a una conferencia donde comunicó su triunfo y dio el nombre de su suplente. Incluso, habían colocado una lona, que retiraron rápidamente y que decía: "La encuesta dice: iiPachuca ya eligió, Gloria ganó!!", misma que Criterio dio cuenta vía Twitter. No obstante, todavía no oficializaba su triunfo; un "madruquete", dijo Castrejón. (José Antonio Alcaraz, pág. 04)

Criterio-Afina Verde Ecologista primer bloque de candidatos a presidencias municipales: Será la próxima semana cuando el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) lleve a cabo la presentación formal de su primer bloque de precandidatos a alcaldes para participar en la próxima elección del 3 de julio, donde habrán de renovarse los poderes de los 84 municipios del estado. Así lo confirmó el dirigente estatal de este instituto político, Jorge Malo Lugo, quien apuntó que el PVEM sólo se registrará en aquellos municipios donde se tengan posibilidades de triunfo. "Todos los municipios donde participemos tendremos una misma apuesta de triunfo; si entramos en un municipio es con la firmeza de hacer bien las cosas y no entrar a un proceso electoral por sacar un número de votos". Entre las poblaciones donde anticipó que el PVEM participará enlistó Tecozautla, Huichapan, Nopala, Chapan-tongo, Alfajayucan, Tepetitlán, Zimapán, Tasquillo, Tlahuelilpan, Tlaxcoapan, Tezontepec de Aldama, Atotonilco de Tula, Huehuetla. Dijo que el Verde Ecologista apuesta al crecimiento sostenido que viene manteniendo, con base en los gobiernos municipales confiables que han emanado de este instituto político en el pasado. "Está demostrado de qué está hecho el Verde", subrayó el dirigente del Partido Verde en el estado. (Emmanuel Rincón, pág. 04)

Criterio-Registró el Panal a 59 candidatos, hay foráneos: Con actores de otros partidos políticos, Nueva Alianza ajustó antenoche su lista de 59 candidatos, misma que registró de una buena vez ante el Instituto Estatal Electoral, sin que ello les impida modificarla; informó ayer su dirigente estatal, Fernando Flores Pérez. En entrevista, planteó que efectivamente hay personajes de la vida política que no alcanzaron sus aspiraciones en otros partidos y "con los cuales tenemos coincidencias en términos de democracia", razón para aceptarlos de buena manera. Además, informó que en la sesión del Consejo Estatal Ejecutivo se llegó a la conclusión de quiénes serían los que encabezarían cada una de las fórmulas que buscarán ganar en las elecciones del próximo 3 de julio. También explicó que buscaron cumplir con el término legal, "aunque no era definitorio" porque sólo contemplaba las precandidaturas; sin embargo, ya presentaron su registro ante las autoridades electorales locales. Flores Pérez informó que esta lista podría ser modificada, pero para ello tienen como límite hasta el 25 de mayo. Dentro de la lista dijo que aparecen muchos nombres de personas que figuran en otros partidos políticos; sin embargo, eso no es determinante para anclar un proyecto de desarrollo sustentable para cada uno de los 84 municipios existentes en la entidad. Aunque negó hablar sobre al menos un porcentaje de candidatos que brincaron de un partido a Nueva Alianza, sí dijo que algunos de ellos no le fueron reconocidos sus esfuerzos de alcanzar una candidatura en sus partidos de origen. Habló sobre la búsqueda de la ciudadanización de los partidos y que en este caso Nueva Alianza da ese pasó de aceptar a quienes tienen potencial y proyecto para que encabecen una candidatura. Ahora, "con ellos habremos de echar a andar la campaña de manera sólida para mostrar que, efectivamente, esos hombres y mujeres de la sociedad tienen posibilidades de alcanzar el triunfo porque cuentan con la aceptación social, que en política ese es el principio", dijo Fernando Flores Pérez. (Jorge Martínez, pág. 05)

Criterio-Joven sustituyó a Gloria Romero: Oriundo de Pachuca y con 27 años de edad, Horacio Ramírez Reyes Escobar es uno de los diputados federales más jóvenes de México. Hace unos días, entró a ocupar el curul que dejó Gloria Romero León, al pedir licencia para participar como aspirante panista por la capital de Hidalgo. En entrevista, aseguró que no es un legislador improvisado, pues desde hace tiempo trabajó como coordinador técnico de la fracción parlamentaria panista de la 61 legislatura, bajo la tutela de la diputada Josefina Vázquez Mota. Asimismo ha participado activamente en el CEN del PAN desde 2001 y es el creador de la Fundación Nacional de Expresiones Multidisciplinarias para el Beneficio Social, Asociación Civil. Pues con mucho trabajo de gestión. En la casa de gestión ciudadana de Pachuca hay muchas peticiones, reuniones pendientes, no sólo de la capital, sino de todo el estado. ¿Cómo has recibido la diputación federal? ¿De qué municipios son esas gestiones? Principalmente es la zona metropolitana, ya que en Pachuca es donde tenemos nuestra casa de atención. Sin embargo, estamos atendiendo peticiones de Acatlán, Atotonilco



el Grande, Ixmiguilpan, Pacula y prácticamente todos los municipios del estado. Actualmente, seguiremos escuchando y recorriendo municipios, como lo hizo en su momento Gloria Romero. ¿Cuál es el problema que más apremia a la población y que a usted le han hecho partícipe? Pues te puedo decir que hay mucho olvido de las autoridades municipales. Principalmente los ciudadanos hacen reclamos sociales en materia de salud, ofertas de trabajo, y lo que hemos percibido es que hay un gran olvido a los jóvenes en cuanto a incorporarse a la vida laboral, incluso hay jóvenes que se guedan a la mitad de sus estudios. Hace uno días, los diputados federales cerraron el periodo de sesiones sin aprobar reformas importantes, como la laboral, de seguridad y política. También dejaron varios huecos y se enfrentaron en una guerra de mantas. En ese sentido, Horacio Ramírez, dio su punto de vista, asegurando que a finales de mayo o inicio de junio, convocarán a una sesión extraordinaria para abordar estos temas. ¿Por qué ha sido difícil llegar a acuerdos entre los diputados? Ha sido la falta de voluntad política de escuchar y es lamentable que lo diga, pero es la verdad, nos hace falta mayor voluntad para llegar a buenos términos. Debemos de exhortar a todas las fuerzas políticas y legisladores, a que seamos más responsables con los acuerdos y tengamos un mejor diálogo para atender las reformas que le urgen a México. ¿Qué opina de las lonas que utilizan para descalificarse? Parece que ya es una práctica común del Congreso de la Unión. Desgraciadamente, eso, es la misma falta de comunicación, por eso sí quiero exhortar a todos los legisladores a que en lugar de hacer esas manifestaciones, tengamos otras que estén fundadas en acuerdos, propuestas y que nos sentemos a platicar. Desde mi punto de vista no comparto que ese sea el mecanismo, pues desgraciadamente la percepción de la gente para con los políticos está muy dañada y si anexamos, este tipo de manifestaciones no nos ayuda. (Antonio Alcaraz, pág. 07)

El Sol de Hidalgo-"Defenderé precandidatura hasta lo último": Mientras ayer, el líder estatal del PRD, Pedro Porras, anunció que defenderán "hasta lo último" la precandidatura de Natividad Castrejón, "porque es el único factor de unidad para ganar Pachuca", el aspirante al gobierno municipal declaró que la candidatura de la coalición Hidalgo nos Une aún no está definida. Citó el convenio que establecieron ambos partidos (PAN y PRD), donde dejaron claro que la encuesta sólo sería un punto de apoyo. "Lo dice textualmente el documento: El método para selección de candidato, sea el de designación, teniendo como mecanismo de apoyo una encuesta", recordó Castrejón. El perredista dejó claro, ayer, que no puede avalar o rechazar la encuesta, porque ni siguiera la conoce. Sigo esperando, dice, la notificación oficial por parte de la Comisión Política de ambos partidos, la cual se está encargando del proceso de selección de candidato. Natividad se manifestó, también, contra la actitud que está asumiendo Gloria Romero y su partido, Acción Nacional, como ganadora de la precandidatura. "Lo repruebo. Lo único que están ocasionando es confundir a la población", expresó. Insistió que la forma como están actuando no es un acto de ingenuidad, sino de perversidad política. Sobre la posibilidad de ser candidato del PT, o del Partido Convergencia, en caso de no ser designado abanderado de la coalición Hidalgo nos Une, respondió: "No lo he puesto a discusión hasta valorar el resultado final. "Si el proceso es desaseado, como están tratando de hacerlo, quedo en libertad de tomar mi decisión política que considere conveniente", subrayó.. Por su parte, el dirigente del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo, Pedro Porras, enfatizó igualmente que el resultado de la encuesta no es definitorio. Tenemos elementos, dijo, que demuestran que Castrejón es factor de unidad a fin de ganar Pachuca. Eso lo tienen que valorar, indicó, las dirigencias nacionales de ambos partidos, antes de dar a conocer su resolución final. Puso como ejemplo el caso de los partidos del Trabajo (PT) y Convergencia, los cuales se sumarían incondicionalmente si el candidato es Natividad, pero estarían lejos de hacerlo si la propuesta es Gloria Romero, del PAN. "Esos votos, que equivalen a puntos, son necesarios en una elección. Pueden incluso dar el gane o el pierde", expuso. Porras señaló que para tomar la decisión final las dirigencias nacionales deben tomar en cuenta forzosamente quién suma más. Mientras, anunció que en el PRD las diferentes expresiones políticas que convergen en el interior cierran filas en apoyo a Natividad Castrejón. (Redacción, ojo política)

**Uno más uno- Surgen pugnas por coalición opositora:** Mientras los dirigentes estatales del PAN, Gonzalo Trejo Amador, y del PRD, Pedro Porras Pérez, aseguraron que no está en riesgo la coalición "Hidalgo nos une", integrada por ambas fuerzas políticas, panistas y perredistas se manifestaron en contra de dicha alianza. En conferencia de prensa, los líderes partidistas se pronunciaron también a favor del respeto al resultado de designación de nueve candidatos, la cual se realizó a través del método de la encuesta. Pese a que Gloria Romero se proclamó a sí misma -sin ninguna constancia de por medio- como virtual candidata de la alianza Hidalgo nos Une, Gonzalo Trejo Amador y Pedro Porras Pérez aseveraron que todavía no hay candidaturas oficiales en los nueve municipios donde se realizaron encuestas. El dirigente del Partido Acción Nacional Trejo señaló que la panista, con su autorización, sólo dio el resultado del posicionamiento en la capital hidalguense, por lo que negó que con este anunció la coalición opositora este endeble o que exista una ruptura entre los partidos. Sin embargo, apuntó que además de las encuestas aún faltan dos fases más, la designación y la ratificación, para conocer al verdadero candidato de la alianza opositora. Por su parte, Pedro Porras solicitó a los precandidatos a guardar mesura y a no proclamarse candidatos, ya que serán las dirigencias nacionales las que se encarguen de dar a conocerlos, lo cual se prevé sea mañana. "En cada municipio esperamos prudencia de los



compañeros, ya que desde un principio sabíamos a qué estábamos jugando y estoy seguro de que llegaremos al final fortalecidos". En tanto, inconformes con la encuesta "fantasma" que aplicaron en Zimapán e Ixmiquilpan para definir al candidato de la coalición PAN-PRD a la presidencia municipal, Eric Marte y Juan Ortiz buscarán los medios legales para romper la alianza y cada cual contender al mismo cargo desde sus partidos origen. Eric Marte viajó de Zimapán a la capital para exponer su desacuerdo en la sede estatal panista. No aceptó los resultados de la encuesta ciudadana que colocó al perredista Williams Trejo como candidato de la coalición entre los dos institutos políticos. Dentro del Sol Azteca municipal hay una confrontación entre tribus, renunció a la militancia el alcalde José María Lozano, son dos de los argumentos que tiene Marte para considerar inconveniente la postulación del perredista. Espera que en el PAN tomen una decisión sabia, rompan con el PRD y el empresario vaya encabezando a su partido en los comicios del 3 de julio. Por su parte, Juan Ortiz, candidato perredista en Ixmiquilpan, pidió le mostraran los resultados de la encuesta donde Cipriano Charrez del albiazul ganó las preferencias y es el virtual aspirante de la alianza. Sospecha que hubo un manipuleo y exige que el Sol Azteca disuelva la coalición para que compita sólo con el PRD. (Carlos Vega, Página 04)

El Reloj-Coalición PAN-PRD sin candidato oficial: La encuesta es sólo uno de los criterios a tomar en cuenta para designar al candidato de la coalición Hidalgo nos Une, afirmaron los dirigentes estatales del PAN y PRD, Gonzalo Trejo, y Pedro Porras, respectivamente. Es verdad, dijeron, que Gloria Romero ganó la encuesta por algunos puntos a Natividad Castrejón, sin embargo, no será el único mecanismo a considerar, también se valorará lo político, indicó Pedro Porras Pérez. Lamentaron que la aspirante Gloria Romero se haya declarado candidata de la coalición, cuando aún las dirigencias nacionales no han tomado la decisión, por lo que el líder del PRD expresó que analizan la posibilidad de interponer una queja ante autoridades electorales en este sentido. Uno de los aspectos políticos a considerar sería que tanto el Partido Convergencia como del Trabajo se sumarían de facto con la candidatura de Castrejón Valdez, no así, a la postulación de Gloria Romero León, es decir, ambas fuerzas aportarían una puntuación nada despreciable durante las elecciones del 3 de julio, informó Porras Pérez. Los dirigentes estatales del PAN y PRD, Gonzalo Trejo y Pedro Porras, dieron la razón a Natividad Castrejón. En conferencia de prensa conjunta realizada este miércoles, aclararon que aún no hay candidato oficial de la coalición Hidalgo nos Une para Pachuca, en tanto no concluya el proceso interno, que consta de tres fases. Finalmente indicaron que aún faltan dos de las 3 fases para la designación del candidato: Designación de candidato, que es el método establecido en el convenio de coalición, a través de un documento firmado por la Comisión Coordinadora estatal de la alianza; y Ratificación del mismo, por parte de las dirigencias nacionales. Las dos últimas etapas no se han concretado, por lo tanto ninguno de los dos contrincantes puede proclamarse candidato, como lo hizo a destiempo Gloria Romero. (Verónica Ángeles, pág. principal)

El Reloj-Militantes panistas exigen desintegración de alianza: Militantes del municipio de Huejutla se manifestaron en las instalaciones del Comité Estatal del PAN, para exigir la desintegración de la alianza que conformaron con el PRD, pues están seguros que si van solos en las próximas elecciones del 3 de julio tienen posibilidades de ganar, manifestó, Oscar Zamora, integrante del Comité Municipal de Huejutla. Manifestó que son más de 6 mil simpatizantes los que no están de acuerdo en trabajar con el Sol Azteca, por lo que exigió al presidente del Comité Estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador dedicarse a trabajar y dialogar con el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para que escuchen las propuestas de los candidatos del PAN. Consideró que es normal la actitud de la militancia blanquiazul en no querer apoyar al PRD, "nosotros somos gobierno en Huejutla y podemos ir solos, si nosotros hiciéramos una encuesta y saliéramos triunfadores obvio los perredistas no estarían de acuerdo". Aclaró que esto no significa que los panistas se vayan a separar del partido blanquiazul, "nuestro trabajo es darle abajo a la coalición, no hay documento que señale que ya hay candidatos registrados, si fuera así nos quedaríamos a dormir aquí afuera del PAN". Destacó que no sólo los militantes de Huejutla están inconformes, también los de Zimapán están molestos, así como de otros municipios. (Adriana Herrerías, pág.2)

El Reloj-Martes de Gloria o "una de vaqueros": El fugaz esplendor de las alianzas de izquierda y derecha, parece que está a punto de llegar al ocaso, toda vez que los desencuentros superan la posibilidad de acuerdos entre corrientes políticas históricamente opuestas. El nerviosismo, la ausencia de tacto para hacer política y una notable avaricia de poder, invadieron este 10 de mayo el comité municipal del Partido Acción Nacional. Su líder local, intentó ungir a Gloria Romero como la candidata única y exclusiva de la "tambaleante" coalición Hidalgo nos Une en Pachuca. "Es un albazo", respondió al instante Natividad Castrejón, el otro suspirante a la alcaldía, cuya suerte hoy, pende del voluntarismo de los líderes nacionales del PAN y PRD. En esta "violentada" democracia indirecta, será el "gran elector", quien decida finalmente al candidato de la coalición, que al parecer nace infartada con el pronóstico de fenecer antes de dar sus primeros pasos. En las manos de Gustavo Madero líder nacional del blanquiazul y Jesús Zambrano, cabeza del Sol Azteca, no hay capacidad de decisión y es posible, que escenarios distintos a las dirigencias nacionales dicten el fin de esa historia. Descartar posibles recomendaciones o sugerencias desde Los Pinos o Bucareli es prematuro, pues probado está,



que en las pasadas alianzas entre Jesús Ortega y Cesar Nava, cuando estos dirigían a los partidos de izquierda y derecha, atendieron a intereses superiores. En las actuales condiciones, es de comprender que Pedro Porras y Gonzalo Trejo, no encuentran guarida segura, pues incluso, la noche del pasado domingo dejaron de responder a los llamados de reporteros interesados en el desenlace de la tragicomedia capitalina, toda vez que la encuestadora PARAMETRIA, no obtuvo esa vez, el pago prometido por el pulso electoral contratado. En plena celebración del día de las Madres, las presiones de Josefina Vázquez Mota, se sintieron sobre los pasillos del CEN panista, pues Gustavo Madero, permaneció entre la espada y la pared ante la férrea insistencia "de las señoras", que amagaron con acusarlo en Los Pinos. Sin valorar las consecuencias negativas para la alianza, el Comité Municipal del PAN, recibió la instrucción de "destapar" a Romero pasadas las 5 de la tarde en una conferencia de prensa de la que hoy, Romero niega rotundamente haber convocado, pese a que en todo momento fue el centro de la reunión con los representantes de la prensa. Así, mientras Gloria Romero se autoproclamaba vencedora, Natividad Castrejón ofrecía entrevistas que muy pronto desmintieron las versiones de los blanquiazules. Hasta hoy, la trama de esta historia permanece en suspenso, pero lo que sí está claro, es que tanto PAN, como PRD, abonan y lo hacen bien, a favor de la desconfianza, pues con estos capítulos, los ciudadanos encuentran motivos de sobra para dejar de creer en los políticos. iVaya cuento! (Edmundo Pineda, pàg.9)

Síntesis-Alianza en riesgo, dice Natividad: Por haberse roto los acuerdo por parte de la precandidata del Partido Acción Nacional, Gloria Romero León, y violentar los tiempos, es posible que no se pueda concretar la alianza para llegar juntos con un candidato común a los comicios del 3 de julio próximo, aseguró el precandidato del PRD, Natividad Castrejón. De acuerdo con el político, hasta el momento oficialmente no hay nada definido respecto a las candidaturas, debido a que falta dos etapas del proceso de selección, por lo que desconoce las razones por las que su contrincante comenzó a proclamarse como ganadora de la encuesta antes de tiempo. En ese sentido, Castrejón Valdez manifestó que de lo que le han informado en su caso, por ser uno de los interesados, es que aún no hay nada definido y que eso debió de haber obligado a los aspirantes a esperar hasta que se cumplieran las formas, para evitar no sólo confusiones sino de tratar de sacar ventaja de una situación a la que aún le falta dos etapas por desahogar. "Es lo que yo sè, que no se ha decidido y lamento que la otra precandidata siga en ese ruido mediático de nombrarse ya como candidata oficial, cuando no hemos pasado por todos los procedimientos legales que se plantearon desde un principio y por acuerdo de los partidos y aspirantes involucrados". En este sentido, manifestó que lo único que puede ver en estos momentos es que la coalición entre su partido y el PAN está en serio riesgo, debido a que en todo momento se ha dado una violación total de los acuerdos por parte de los representantes de Acción Nacional la cual, aseguró, debe detener sus actividades y pedir una disculpa pública. "Como precandidato yo sí la veo en riesgo, porque es una conducta de violación sistemática de las reglas", sentenció el abanderado del Sol Azteca. (Jaime Arenalde, pàq.3)

La Crónica- Puede aún Castrejón lograr candidatura: Aún tiene oportunidad Natividad Castrejón de ser designado candidato de la Coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD), pues todavía son analizados los resultados de las encuestas y se llegará al concejo para saber quién podría ser la figura sólida y de unidad, apuntó Pedro Porras Pérez, dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD).(Enrique Juárez, pag. 3)

#### INSTITUCIONES ELECTORALES

**Milenio-Congreso causa un daño al IFE: Ugalde...** Luis Carlos Ugalde, ex presidente del IFE, criticó que la Cámara de Diputados no haya nombrado aún a los titulares de los tres lugares que permanecen vacantes en el Consejo General del IFE y consideró que "los partidos una y otra vez quieren cooptar al IFE, quieren influir en sus decisiones, quieren influir en los consejeros". Dijo que "están generando un daño a la institución que debe concentrarse en organizar el proceso electoral y me parece que la señal que da el Congreso de que puede dejar al IFE sin tres integrantes genera un daño moral que no es correcto para el IFE". Entrevistado luego de asistir a la participación del presidente Felipe Calderón en el Consejo de las Américas efectuado en el Departamento de Estado, Ugalde dijo que algunos políticos y particulares han violado el espíritu de la ley electoral, por lo que "la experiencia difícil que vivimos como país en 2006 y que llevó a una reforma en 2007 no ha sido interiorizada por los actores políticos y no hay ley perfecta ni institución sólida como lo es el IFE, que aguante la irresponsabilidad que en ocasiones muestran los actores políticos". "Lo que veo es que los actores políticos siguen manteniendo una actitud de oportunismo político que se traduce en el hecho de que hemos visto que cuando les conviene aceptan los resultados y cuando no acusan fraude y eso ha sido no solamente una actitud de miembros del PRD como López Obrador, sino incluso de candidatos del PAN que han perdido", afirmó. **(Lorena López, pág. 19)** 

**El Independiente- Destruyen 7 mil credenciales de elector; IFE garantiza jornada sin fraudes:** PAN... El representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el Instituto Estatal Electoral (IFE) Raymundo Bautista aseguró que la destrucción de 7 mil credenciales electorales recolectadas en todo el estado de Hidalgo, ayudan a garantizar una jornada electoral sin fraudes; sin embargo, hay personas interesadas en mejorar los mecanismos para hacer trampa y



siempre existe el riesgo. "Yo creo que se han queda-do atrás los tiempos donde se podrían reutilizar las credenciales, sin embargo, esto no significa que no existan nuevos métodos para tratar de alterar la voluntad ciudadana." La destrucción de las credenciales se dio tras la sesión de vigilancia donde llegaron las credenciales provenientes de los diferentes módulos del estado, para que ya no pudieran ser reutilizadas, ya sea porque los dueños cambiaron de domicilio, de nombre o sus credenciales habían sido vencidas. "Y como estamos en los tiempos que el propio Cofipe establece; pues estamos en tiempo y forma para la destrucción de las credenciales electorales y encementarlas." Raymundo Bautista comentó que una vez que llegan las credenciales a la comisión de Vigilancia, se hace una lectura de cada una de ellas para verificar que son las correctas a destruir. El panista narró que la destrucción se hace con una tritura-dora que tiene el propio Instituto Federal Electoral y una vez que se convierten en polvo se agrega al material de alguna obra en construcción para que queden esparcidas en el cemento. "Entre 5 mil y 7 mil credenciales fueron destruidas, además de los discos donde viene graba-da toda la información." (Miguel Ángel Carrasco, pág. 02)

El Independiente-Realizarán Clínicas de Derechos Políticos y Electorales para mujeres en Pachuca: Con el objetivo de promover su participación intensiva en los procesos electorales y en la vida política de México, este 12 y 13 de mayo se llevarán a cabo en Pachuca las Clínicas de Derechos Políticos y Electorales de las Mujeres. Las clínicas van dirigidas a mujeres interesadas en participar en la vida pública y en particular a posibles candidatas a puestos de elección popular, integrantes de organizaciones civiles, partidos políticos, instituciones electorales, de justicia o especializadas en diversos campos afines a favor de sus derechos políticos. La actividad se da previa a las elecciones del 3 de julio en la entidad, en que tendrá lugar la renovación de avuntamientos. Hidalgo está compuesto de, 84 municipios, de los cuales sólo cuatro están encabezados por mujeres. Hasta ahora en Hidalgo no ha habido una sola gobernadora, y sólo 33.3 por ciento de mujeres componen la LXI Legislatura del Congreso local, difundieron organizadores del evento en un comunicado. El próximo proceso electoral es de suma importancia en materia de género, ya que se evaluarán los avances o retrocesos de las mujeres en relación a sus derechos políticos, ya que según mediciones internacionales, en México hay considerable rezago en los porcentaies que ocupan ellas en puestos de poder y de decisión e impacto público. En 2009 el país ocupaba el lu-gar 35 en empoderamiento político femenino y el lugar 99 en materia de brechas de género entre 130 países. Las Clínicas de Derechos Políticos y Electorales tendrán dos modalidades: de capacitación y deliberación. La primera está enfocada a la formación y empoderamiento de las mujeres, y la segunda al análisis del trabajo institucional para el fortalecimiento de dicho propósito. Las clínicas se desarrollarán en conjunto con organizaciones de la sociedad civil especializa-das y que trabajarán en tres entidad, es de la República que llevarán procesos electorales durante este año: Hidalgo, Michoacán y Jalisco. El proyecto Clínicas de Derechos Políticos y Electorales forma parte de un programa conjunto suscrito por del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo en México (PNUD) y el Fondo de las Naciones Unidas para el Desarrollo de las Mujeres (UNIFEM), parte de ONU Mujeres, titulado Igualdad de género, derecho políticos y justicia electoral en México: por el fortalecimiento del ejercicio de los derechos humanos de las mujeres. La jornada de actividades arranca hoy a las 9:00 am en el Hotel la Joya de Pachuca. (Redacción, pág. 07)

## PLANO ESTATAL

Reforma-Ven mordaza en caso 'Sosa Nostra': Intelectuales, académicos y abogados indicaron que el fallo de la Corte en el caso del periodista Alfredo Rivera, quien en 2004 publicó el libro "La Sosa Nostra", determinará si en México se aplica una mordaza a quienes escriban sobre asuntos de corrupción o sobre figuras públicas. Luego de que la semana pasada los Ministros de la Corte determinaron desechar un amparo a favor de Rivera, quien fue demandado por daño moral por el ex diputado priista y ex rector de la Universidad Autónoma de Hidalgo, Gerardo Sosa Castelán, en conferencia, intelectuales y académicos exigieron a los Ministros pronunciarse en el fondo sobre este tema, dado que aunque se rechazó el amparo, se estableció que otro Ministro deberá entregar un nuevo proyecto. "Seguimos con la moneda en el aire, bajo un escenario no tan optimista en la lógica de que desecharon una posibilidad de amparo, así que vamos a necesitar de la presión pública desde los medios, la academia y desde todos los espacios para defender a Rivera porque tiene la razón. Lo único que hizo es hacer público un asunto de interés público. La ley es clara pero los jueces la están torciendo, por lo que la Suprema Corte tiene que poner orden. "No es por Alfredo Rivera, es porque mañana, quien publique un libro que dé cuenta del interés público de figuras públicas o temas de corrupción, mejor que comience a juntar su pago porque será consignado", dijo Perla Gómez, abogada de Rivera. En tanto, Eduardo Huchim afirmó que temas como el que escribió Rivera rebasan el ámbito privado para ser sujetos al escrutinio público, por lo que se debe anteponer la libertad de expresión, pues su libro está sustentado en hechos reales. "La denuncia de daño moral implica una agresión al ejercicio de la libertad de expresión. Hemos llegado a tales excesos en que los demandantes han pedido medidas cautelares contra los periodistas para que dejen de abordar los temas, y de parte de los medios, incluso por si mismo lo deciden, creo que es incorrecto", consideró el ex consejero electoral. Miguel Julio Rodríguez, de la Asociación



Iberoamericana de Derecho de la Información y de la Comunicación, dijo el caso de Rivera muestra que el derecho de los ciudadanos a estar informados queda en entredicho. El libro de Rivera, cuyo prólogo fue escrito por Miguel Ángel Granados Chapa, documenta hechos de corrupción vinculados al ex rector de la UAH. Aunque Sosa Castelán demandó por daño moral a Rivera y al autor del prólogo, la autoridad concedió la protección de la justicia a Granados Chapa, pero el también periodista hidalguense la rechazó. (Érika Hernández, pág. web)

Milenio-Hidalgo, en Top 5 de mordidas: Hidalgo es la quinta entidad más corrupta del país, reveló el estudio Índice Nacional de Corrupción y Buen Gobierno (INCBG) que presentó la organización Transparencia Mexicana, el cual midió el nivel de ilegalidad entre servidores públicos y usuarios en el trámite o pago de servicios ofrecidos por los tres niveles de gobierno y por empresas particulares. El INCBG evaluó la corrupción que afecta directamente a la economía de los hogares, es decir la "micro" corrupción, en la que el usuario da una "mordida" para agilizar o destrabar un trámite gubernamental o privado. La entidad obtuvo 11.6 puntos en la escala de corrupción, se colocó sólo por debajo del Distrito Federal que obtuvo 17.9 puntos, el Estado de México con 16.4 puntos, Guerrero con 16 puntos y Oaxaca con 13.4 puntos. Hidalgo se mantuvo por encima del promedio nacional de corrupción, que se fijó en 10.3 puntos, y resultó como el segundo estado que más empeoró en la medición, pues su índice prácticamente se duplicó en diez años. En el estudio del 2001 sólo obtuvo 6.7 puntos, en 2003 aumentó a 11.4 puntos, en 2007 disminuyó a 7.1, pero en los resultados del 2010 que se presentaron esta semana el índice se volvió a disparar hasta los 11.6 puntos. Se calculó el nivel de corrupción con base en 35 trámites y servicios públicos y privados, entre los que destacan el pago del predial, emisión de cartilla militar, trámite de conexión telefónica, inscripciones escolares, obtención de créditos, trámite para conexión de aqua potable y drenaje, obtención de permisos de negocios, obtención de licencia de conducir, agilizar casos en juzgados, actualizar trámites de vehículos y evitar ser infraccionado por un agente de tránsito, entre otros. Los resultados se obtuvieron con base en un cuestionario que dividió el número de veces en los que un servicio se obtuvo con "mordida" entre el número total de veces en los que se utilizó el mismo servicio. Transparencia Nacional estimó que en 2010, para acceder o facilitar los 35 trámites y servicios públicos medidos se destinaron en todo el país más de 32 mil millones de pesos en "mordidas", cifra que se notablemente aumentó en tres años, pues en 2007 este costo fue de 27 mil millones de pesos. En 2010, en México se identificaron 200 millones de actos de corrupción en el uso de servicios públicos provistos por autoridades federales, estatales, municipales, así como concesiones y servicios administrados por particulares. En 2007 fueron 197 millones de actos. En el año pasado una "mordida" costó a los hogares mexicanos un promedio de 165 pesos, mientras que en el 2007 el promedio fue de 138 pesos, de acuerdo con estimaciones nacionales. (Gustavo Godínez, pág. 06)

Milenio-Moctezuma pide a partidos investigar a sus candidatos: El titular de la Secretaría de Gobierno, Fernando Moctezuma, sostendrá una reunión con los representantes de los partidos políticos en la entidad para pedirles a los líderes que investiguen la hoja de vida de cada una de sus candidatos a presidentes municipal para evitar que dinero del narcotráfico se infiltre en las campañas. De acuerdo con el encargado de la política interna hidalquense, el gobierno exigirá a los siete partidos políticos que participarán en el proceso electoral, que revisen los perfiles de los más de 200 candidatos quienes buscarán ganar una de las 84 alcaldías. El funcionario estatal reconoció que la entidad está inmersa en un contexto de narcoviolencia e inseguridad que podría permear en los comicios municipales, por lo cual el gobierno plantea diversas estrategias como el protocolo de seguridad firmado con el gobierno federal. Aunado a los planes qubernamentales, la administración de Francisco Olvera pedirá a las fuerzas políticas que también incluyan sus propias estrategias para evitar que ingrese dinero ilícito al proceso de renovación de presidencias municipales. "Lo estamos haciendo en coordinación con la Federación, vamos a brindar seguridad a los candidatos que lo requieran, todo va a obedecer a cada una de las regiones y por el grado de incidencia delictiva en la entidad". A decir del ex secretario de Contraloría, "tan pronto tengamos la reunión con los partidos políticos vamos a definir otras estrategias" para blindar los comicios en cuanto a seguridad pública e ingreso de narcodinero. Según Fernando Moctezuma, existe "pasión y desborde de los aspirantes en cada una de las regiones, lo cual es natural, esperamos que después de que los partidos definan a sus candidatos estemos en un proceso de calma". El titular de la Secretaría de Contraloría reconoció que en los 84 municipios existe el riesgo de que el narcotráfico se infiltre en las campañas a través de otorgar recursos a los candidatos, "estamos preocupados porque esto no suceda y lo vamos a cuidar mucho, cada partido tiene su compromiso y debe checar los perfiles y las condiciones de cada candidato", afirmó. (Ángel Cabrera, pág. 11)



## PLANO MUNICIPAL

Milenio-Empresarios se quejan por la corrupción en municipios: Empresarios de diversas cámaras se quejan por la posición 28 en la que apareció el estado en cuanto al nivel de corrupción, según el Índice Nacional de Corrupción y Buen Gobierno (Incbg) 2010 de Transparencia Mexicana dado a conocer este martes. Los empresarios explicaron que por eso no se puede avanzar ni política, social y económicamente y acusan a municipios de entorpecer la apertura de empresas y manejarse "en lo oscurito". En una reunión celebrada este miércoles en las instalaciones del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Hidalgo (CCEH), representantes de diversas cámaras empresariales, como Canacintra Tizavuca, Canacintra Tulancingo, Industriales de Ciudad Sahagún e Industriales de Apan, dijeron que la corrupción en el estado ha alcanzado a todas las esferas de gobierno, pero es en los municipios donde más se puede apreciar. Así por ejemplo, Francisco Cadena Uribe, presidente de la Cámara de la Industria de la Transformación (Canacintra) Tizayuca, denunció que en ese municipio no se ha establecido una cuota para la licencia de operación de una empresa o negocio, y lo que en Pachuca cuesta entre 200 y 400 pesos, dijo, en Tizayuca la cobran hasta en 60 mil, "luego nos hacen una rebajita por debajo del agua y ya se quedan con el dinero", "El problema de esto es que no se ha establecido una cuota y cobran de acuerdo al sapo la pedrada", señaló. Dijo que debido a esta situación de corrupción tan grande que se presenta en el municipio algunas empresas que han intentado asentarse en el lugar han decidido abrir una planta en otros estados, por ejemplo en Querétaro, Puebla o Morelos. "A pesar de que tenemos las conexiones carreteras, de que estamos a unos minutos del mercado más grande que es el del Valle de México, hay empresas que han preferido irse a otros estados a operar y eso simplemente es reprobable porque se va la inversión", apuntó el empresario. Otro caso es el de los constructores, ya sea afiliados a alguna cámara empresarial como la Cámara Mexicana de la Industria de la Transformación (CMIC), la Cámara Nacional pare el Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) o sin afiliación, tienen que pagar "un diezmo" a los gobiernos para que puedan ser considerados en los concursos de las obras que se realizan o simplemente para que se les permita trabajar. "Tenemos conocimiento, porque ellos mismos nos lo han hecho saber, que efectivamente muchos de ellos pagan el 10 por ciento de sus ingresos o una parte para que puedan trabajar y eso es realmente muy lamentable", dijo Rosa María Juárez, presidenta del CCEH. (Edith Castillo, pág. 07)

## PLANO NACIONAL

Reforma-Prevén llevar basura del DF hasta Hidalgo: Una vez que el Bordo Poniente cierre de manera definitiva, el nuevo destino para los residuos sólidos podría ser Mineral de la Reforma, en Hidalgo, adelantó Rodrigo Atilano, director de Servicios Urbanos de la Secretaría de Obras capitalina. "Estamos platicando con el Gobierno del estado de Hidalgo, muy probablemente sea en Mineral de la Reforma (donde se dispongan los desechos); nos hemos entrevistado con el Presidente Municipal y, desde luego, el tamaño del lugar estaría en función de cómo traslademos los residuos", señaló Atilano. A partir de la adopción de nuevas tecnologías, se procurará que el movimiento de basura sea mucho más eficiente y no "a granel", como se trasladan los desechos de las estaciones de transferencia al Bordo, abundó. "Seguramente la llevaremos compactada y con menor pesaje, por la reducción de líquidos que había dentro de la basura", detalló. Atilano dijo que también se sostienen pláticas con Tlaxcala y lo harán con Puebla. Recordó que para no depender de un sólo medio para transportar los residuos, está la propuesta de trasladarlos vía férrea, a más distancia v con reducción de costos del 30 al 50 por ciento. Aunque se ha manejado que los desechos irían a algún relleno del Estado de México, Atilano dijo que todavía no tienen nada concreto, por lo que siguen explorando posibilidades. El funcionario aseguró que en no más de un mes y medio se anunciará la solución definitiva para el problema de la basura. REFORMA pidió información del trato al Presidente Municipal de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla, quien se limitó a informar mediante su oficina de Comunicación Social que, aunque ha sostenido reuniones con el Gobierno capitalino, no se ha tocado el tema de llevar la basura de su municipio. El intercambio únicamente ha sido para estudiar la posibilidad de que el DF adquiera una compactadora idéntica a la que dentro de tres meses tendrán ellos, la cual compactará los residuos sólidos y los separará en orgánicos e inorgánicos. Atilano destacó que la reducción total de basura en el Bordo, de noviembre de 2010 a la fecha, asciende a más de medio millón de toneladas, pues la cantidad diaria se mantiene en 9 mil. "Están notariadas, reconocidas por el Gobierno federal, están dándose a conocer en las mesas bilaterales que tenemos con Conaqua, con la Secretaría de Gobernación y semanalmente llevamos el seguimiento de cómo se comporta el ingreso de toneladas al Bordo Poniente, y cada semana vamos con una tendencia hacia la baja", explicó. Además, dijo, el Gobierno Central está consciente de que no se puede depender de un sólo medio ni de un mismo lugar. "No se trata de trasladar el problema ni a otra entidad ni a futuras generaciones. Hay que verlo desde una concepción global, porque si estamos sujetos a un sólo sitio, corremos mucho riesgo", apuntó. Así lo dijo "Con el Estado de México no tenemos nada en concreto, entendemos que hay un posicionamiento político-ambiental de su parte; entonces, sequimos



explorando posibilidades, alternativas tecnológicas que nos ayuden a reducir completamente el tonelaje hacia finales de año". "Lo que me parece importante de tener este acercamiento es construir una solución y una alternativa metropolitana del manejo integral de residuos sólidos. (...) Es un asunto que atañe a todos y si el Estado de México no quiere colaborar en estos planes, tenemos que buscar otras alternativas". Rodrigo Atilano, Director general de Servicios Urbanos. (Marcela Nochebuena, pág. web)

Milenio-El Presidente pide coherencia a EU en tema antidrogas... El presidente Felipe Calderón pidió a Estados Unidos coherencia en su política antidrogas y al reiterar que no cree en la conveniencia de la legalización, advirtió que mientras el mayor consumidor no decida despenalizar, México podría convertirse en un paraíso de criminales y estaría destinado a combatir no solo delincuentes en Apatzingán, sino de Afganistán. Consideró injusto que en México se castigue a campesinos por el cultivo a pequeña escala, mientras en Estados Unidos la droga se produce "industrialmente", por lo que pidió discutir esa posible legalización de manera seria o comprometerse a cumplir la ley. Criticó las legislaciones "que han hecho mucho daño" con visiones del uso medicinal de la mariguana y la "moda" del consumo, mientras las estrellas de las películas lucen muy alegres y se mueren de la risa cuando fuman, e ironizó: "A mí me recuerda que en México es muy popular el llamado uso medicinal del tequila ¿no? Si tienes gripa tómate un tequila, si no se te guita la gripa se te olvida". Consideró que sería "inútil" legalizar en México el uso y comercio de drogas, sin que suceda lo mismo en Estados Unidos: "Nos llevamos todas las consecuencias negativas y los problemas, y ninguna de las positivas. Es más: México se convertiría en el paraíso de los criminales en el mundo", aseguró. En la conferencia anual del Consejo de las Américas, en el Departamento de Estado, en Washington, Calderón agregó que "si ahorita yo estoy lidiando y venciendo a criminales de Apatzingán, pues no sólo voy a combatir a estos, sino también a los de Afganistán y Pakistán". Por ello, dijo que "se necesita una política de congruencia: o realmente se discute a fondo en Estados Unidos [...] con valor y con argumentos técnicos, serios o bien, comprometámonos en serio a hacer cumplir la ley". El Ejecutivo mexicano fue interrogado por uno de los asistentes, de nacionalidad colombiana, respecto a su opinión en torno a la descriminalización de las drogas. Sostuvo que para él es inaceptable "dejar a los jóvenes a merced de los distribuidores de droga. Quizá como mexicano pueda decir 'tengo tres hijos, yo me hago responsable de los míos y cada quien hágase responsable de los suyos', pero como presidente de la República nunca lo voy a hacer". Iqualmente consideró inadecuado detener droga en México destinada a "consumidores que aparecen en las películas. Usted vea cualquier película de Hollywood y los artistas más fuertes y las actrices más quapas se mueren de risa cuando fuman y es una cosa muy bonita ¿no? Verdaderamente vo creo que tiene que haber un poquito más de congruencia en políticas públicas, perdón, con todo respeto para su gobierno y el pueblo y el Congreso americano". ... y agradece fondos de la Iniciativa Mérida ••• En su gira de trabajo por Washington, el presidente Felipe Calderón se reunió con senadores y congresistas estadunidenses a quienes reconoció la Iniciativa Mérida, pero "destacó que ambos países deben realizar mayores esfuerzos para asegurar la seguridad y el bienestar" de las sociedades. El mandatario dialogó, por separado, con el líder del Senado y la minoría republicana, Harry Reid y con la líder de la minoría demócrata en la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi. Al salir del encuentro con la congresista, el presidente informó que su diálogo incluyó "el apoyo que nos han brindado, a través de la Iniciativa Mérida, se los agradecimos. Hicimos una relación de la situación en México, en la economía, en los aspectos sociales, en la lucha contra los criminales. Reiteraron el apoyo a nuestro esfuerzo y reconocieron el mismo". Posteriormente se informó en un comunicado que el Ejecutivo federal "reiteró la prioridad que México concede al fortalecimiento de las acciones contra el tráfico de armas, el lavado de dinero y el consumo de drogas" y enfatizó la importancia de que México y Estados Unidos conviertan a la frontera en un área de crecimiento y oportunidad. (Lorena López, pág. 18)

# COLUMNAS POLÍTICAS

#### Milenio-Trascendió:

**Que** quien tenga prisa por ver fuera de los reflectores nacionales a **Beatriz Paredes Rangel** va a tener que esperar un poco más.

La ex presidenta del PRI, ya comisionada para fortalecer la campaña de **Eruviel Ávila** en el Estado de México, primero se dedicará a fortalecer los lazos de amistad con los legisladores cubanos, al participar a partir de hoy en la 12 Reunión Interparlamentaria México-Cuba, en Mérida.

**Que**, hablando de legisladoras, **Rosi Orozco**, del PAN, y **Enoé Uranga**, del PRD, se confrontaron ayer en la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara, porque la panista repudió la presentación del libro sobre los derechos de las



lesbianas editado por la esa instancia parlamentaria.

La perredista la respondió con un hat trick: "ignorante, lesbofóbica y fundamentalista".

**Que**, por varias razones, la delegación Álvaro Obregón del Distrito Federal es uno de los territorios que están en la mira de los priistas rumbo a 2012.

La principal es que hay una fuerte división entre el actual titular, **Eduardo Santillán**, y el ex delegado **Leonel Luna**, diputado del PRD en la Asamblea Legislativa y aspirante a volver a gobernar la demarcación.

Lo cierto es que ambos personajes, más **Leticia Robles**, se van rotando la delegación, la curul local y la federal desde hace más de 10 años. ¿Ya se cumplieron los plazos para mantener su *sana convivencia*?

**Que** en el PAN de Michoacán ya descartaron toda posibilidad de que su candidato a la gubernatura sea designado por el Comité Ejecutivo Nacional.

Por el contrario, esta posición, por la que se espera compita **Luisa María**, hermana del presidente **Felipe Calderón**, será definida mediante el voto de los militantes y adherentes. Dicen.

**Que** en el primer trimestre del presente año se acogieron al Programa de Regularización para una Legal Estancia en México 782 extranjeros, plan que se aplica para personas en esa situación con anterioridad al 1 de enero de 2007 y que han manifestado su interés de residir aquí.

En contraste, el Instituto Nacional de Migración, que dirige **Salvador Beltrán del Río**, ha autorizado más de 23 mil prórrogas de no inmigrantes (FM3), es decir, para estancias legales máximas de un año. **(Redacción, pág. 04)** 

Milenio-El PRI de Moreira y Peña Nieto premia a Eugenio: Eugenio Hernández ha sido designado secretario técnico del Consejo Político Nacional del PRI. Cargo prominente en la línea de mando del presidente Humberto Moreira. Eugenio dejó de ser gobernador de Tamaulipas el 31 de diciembre. Creo que a estas alturas no tiene sentido repetir lo que se viene diciendo desde hace años sobre la entidad, referencia de lo que es un estado fallido. O redundar en los secuestros por orden alfabético en Tampico-Madero-Altamira, las extorsiones a todos, la leva de pasaieros en las carreteras, el salto geométrico de los asesinatos en 2010, los candidatos ejecutados, los aterrados alcaldes que despachaban desde Texas. El estado fallido, en fin. El estado que Eugenio gobernó entre 2005 y 2010. Pero en medio de ese terror y desolación, Tamaulipas siguió siendo una reserva de voto priista. Ahí no se gobernaba, se ganaban elecciones. En 2010, el priista Egidio Torre tuvo 680 mil votos, por 340 mil de su adversario panista, y el PRI se llevó 36 de los 43 municipios. En los comicios federales de 2009, el PRI tamaulipeco de Eugenio, en alianza con el Partido Verde, sumó 550 mil votos, por 310 mil del PAN. Sobra decir que se embolsaron los ocho distritos en disputa. De ese balance, más que de la amistad con Moreira, supongo que viene el premio a Eugenio: un buen hombre que puede arrasar en las urnas aunque el estado se le caiga a pedazos. El PRI de Peña Nieto-Moreira no necesita símbolos ni héroes: requiere operadores electorales. El mensaje que se da con Eugenio parece cínico, pero es claro: lo importante no es gobernar bien, sino saber ganar votos. Porque para el PRI de Peña Nieto-Moreira, diría el clásico, ganar no es lo más importante: es lo único. (Ciro Gómez Leyva, pág. 02)

Criterio-PAN-PRI: su falso debate me tiene hasta la madre: El debate que hemos presenciado durante las últimas semanas entre el PRI y el PAN es curioso porqué cada partido quiere convencer al respetable público que sus gobiernos han sido menos malos que los de sus contrarios. O sea, se trata de que nos demos cuenta si estábamos más fregados durante los gobiernos priistas o si lo estamos con los panistas. En ningún momento de la discusión percibo que me digan: "con los gobiernos de mi partido te fue muy bien"; lo que cada uno me dice es: "con nosotros te ha ido menos peor". Triste y deprimente es está confrontación porque cada uno de los dos partidos intenta presentarse ante mi y el resto de los mexicanos como el menos inepto, el menos corrupto, el menos ineficiente o el menos autoritario. Tanto el PAN como el PRI pretenden ganarse mi simpatía y mi voto haciéndome creer que el rival es el malo de la película. A ambos partidos debo decirles, usando el término que se ha puesto de moda: "me tienen hasta la madre". Y me tienen hasta la madre porque los dos pretenden tratarme a mi y a millones como si fuéramos imbéciles incapaces de darnos cuenta que el país que el PAI le heredó al PAN ya estaba hecho pinole y que el PAN lo único que ha hecho es pulverizar más al maíz. Del PRI el PAN heredó un sistema corrupto que el PAN no ha hecho nada para cambiar. Del PRI el PAN heredó un



sindicalismo charro con quien el PAN acabó coludiéndose para mantener el poder. Del PRI el PAN heredó un sistema educativo fallido que el PAN mantuvo con tal de no afectar los intereses de su aliada, la dueña en turno del sindicato de maestros. Del PRI el PAN heredó dos inmensas paraestatales ineficientes y corruptas que hoy siguen igual que antes. Del PRI el PAN heredó un sistema económico que privilegia a los monopolios, duopolios, oligopolios y jugadores dominantes y, lejos de transformarlo, apoyó a grupos empresariales para que pasaran a formar parte del exclusivo club integrado por quienes han recibido jugosas concesiones públicas federales o multimillonarios contratos para construir una infraestructura muy defectuosa y de dudosa utilidad a mediano y largo plazo. Del PRI el PAN heredó las conductas autoritarias de los principales funcionarios públicos federales, estatales y municipales y, en lugar de desecharlas, las adoptó con una singular alegría. Las listas de lo que el PAN heredó del PRI es interminable, como interminable es la lista de lo que el PAN no quiso o no pudo transformar del viejo y aún vigente régimen. A fin de cuentas, el PAN acabó pareciéndose mucho al PRI, decepcionando durante los últimos 10 años a quienes creímos alguna vez que los panistas serían capaces de transformar el agotado sistema político mexicano. Es más, tanto el PAN como el PRI se coludieron para reformar a la Constitución y eliminar derechos que en una democracia deben disfrutar todos los ciudadanos, entre ellos el de la libre manifestación de las ideas políticas y el de no ser encarcelado sin que existan pruebas suficientes que demuestren una probable culpabilidad. El debate PRI-PAN es, a fin de cuentas, un falso debate v los dos me tienen hasta la madre. (Eduardo Ruiz, pág. 02)

Criterio-Manías políticas rancias: La añeja costumbre del tapadismo, las habituales declaraciones de bienes patrimoniales emitidas por el gobernador en turno, la sistemática violación de las normas legales en la política y los pronunciamientos de "vamos a aplicar la ley con todo rigor", cuando se trata de tragedias que pudieron ser evitadas, condimentaron las faenas gubernamentales de los últimos días. El tapadismo volvió por sus fueros: el empresario Eleazar García Sánchez fue favorecido por el soterrado dedazo como candidato oficial del PRI a la presidencia municipal de Pachuca. Nadie, por el momento, puede dar razonamientos lógicos al destape del dirigente estatal de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), pues el ingeniero Eleazar García no figuraba entre los aspirantes que deseaban gobernar Pachuca durante los futuros cuatro años siete meses. Sólo se puede lucubrar que uno de posibles factores fue supuesto pago de cuota del ex gobernador Miguel Ángel Osorio al sector empresarial, debido a la inmensa derrama económica del gobierno estatal en la construcción de obras de infraestructura (la más cuantiosa de los últimos sexenios) en la que tomaron parte socios de esa agrupación. Declaración patrimonial de Olvera Es habitual, al iniciarse un nuevo sexenio que "en un acto de transparencia y rendición de cuentas (reza el boletín de prensa) el gobernador Francisco Olvera Ruiz hizo pública su declaración patrimonial ante la Secretaría de la Contraloría y Transparencia Gubernamental. Declaró tener cuatro inmuebles, tres cuentas bancarias y tres vehículos, cuyo valor en su conjunto no supera 10 millones de pesos." Patrimonio obtenido dignamente por mi trabajo como servidor público, representante popular y abogado, durante 30 años de carrera profesional". Impunidad en Coahuila La Organización Familia Pasta de Conchos y el Centro de Reflexión y Acción Laboral (Cereal) denunciaron que en Coahuila las actas de inspección de seguridad e higiene, realizadas por la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS) a minas de carbón y pozos, entre 2008 y 2010, apuntan lo siguiente: de 32 minas inspeccionadas, la dependencia ordenó restringir el acceso de los trabajadores a 17 de ellas; sin embargo siguen operando. De 25 empresas, sólo una cuenta con un contrato colectivo de trabajo; nueve tienen contratos individuales por tiempo indefinido, temporal o por obra y 15 tienen contratos verbales. De 14 empresas a las que se les pide que muestren el análisis de incombustibilidad (prueba que debe hacerse mensualmente para determinar que la cantidad de polvo inerte para evitar explosiones de polvo de carbón es suficiente). 12 no los tienen". De 21 empresas, 19 no tienen medidores manuales de gas metano. En el estado de Coahuila, el carbón mineral tiene 277 concesionarios", y solamente 24 estaban registrados en el IMSS. Mientras tanto, los secretarios del Trabajo y de Economía, Javier Lozano y Bruno Ferrari no asumen responsabilidades. (Anselmo Estrada, pág. 03)

Criterio-Déficit político: En teoría los partidos políticos buscan ser la mejor opción, en cuanto a la realidad podemos comprobar que van en sentido contrario. Por ello no es casual que cada vez más la población tilde a los políticos de ser convenencieros aunando así la desconfianza que por sí solos se endilgaron. Lamentablemente ningún partido se escapa a estas percepciones, desde luego que sobran evidencias para sustentar esta premisa. Empecemos con el PRI, quien optó por un candidato ciudadano para la Bella Airosa, al no llegar a un consenso entre quienes aspiraban por la candidatura, sin embargo la nominación de Eleazar García Sánchez no convence a los correligionarios quienes han hecho trabajo partidista, tampoco el PRI puede vender la imagen neta de candidato ciudadano puesto que él no posee la trayectoria que lo vincule con la sociedad. Pero además sorprende algunas nominaciones totalmente fuera de lógica como la del municipio de El Arenal donde pretende imponer una monarquía, sorprendió también los municipios que cedió al partido de Nueva Alianza para ir en coalición; en esta ocasión y a diferencia de los procesos electorales anteriores dió municipios que ya gobernaba, cuando tenía que apostarle al trabajo político de la coalición para la recuperación de alcaldías que hoy en día están en manos de la oposición. En un diario fechado el día de ayer, Arturo Aparicio declara el interés en el PT



para postular a Julio Menchaca Salazar como candidato para Pachuca, resulta obvio el tender el cebo, por los grandes dividendos que Menchaca le traerá al partido del Trabajo pues los votos se convertirán proporcionalmente en regidores; he ahí el verdadero interés de ofrecerle la membrecía del partido, aunado a que aprovechando las prerrogativas de lev podrá modificar 24 horas antes la plantilla electoral como va lo hizo en alguna ocasión para su propio beneficio. Una nota de este diario señala que Nueva Alianza espera postular a rechazados de otros partidos políticos, esa opción le cercena las posibilidades a los verdaderos militantes, empero es sano abrir espacios a la sociedad, pero deberían de pasarlos por un tamiz muy estrecho, así por ejemplo la postulación de Francisco Xavier para el municipio de Tulancingo, es considerado un buen activo, más resulta poco confiable por la trayectoria de su inestabilidad política y polifacética, así como ha usado a los demás partidos, Nueva Alianza queda expuesto a eso. En el PAN y PRD los enconos trascienden y todo hace suponer que terminará siendo una ruptura anunciada, este maridaje ya se ha roto en varias entidades, sin duda se asemejan a la fábula de los cangrejos mexicanos. Por ello vale la pena preguntarles y preguntarse ¿Cuál es el gane entonces de la sociedad participativa? No hay nada un compromiso sólido de los partidos políticos para que retribuyan a la sociedad lo mucho que les damos; incluso han cerrado sus oídos a algunas demandas apartidistas que desde hace mucho se proclaman como son: la desaparición de los diputados plurinominales; la segunda vuelta electoral, la revocación del cargo y la equidad de género. Estas son peticiones que los ciudadanos seguiremos esperando por muchos años más. iAunque usted no lo vea! Los Liberales de Hidalgo, felicitamos cordialmente al Ilustre Hermano José Vélez Laredo por haber obtenido el 33 y último grado del Rito Escocés Antiguo y Aceptado de la Masonería y además por haber sido designado como rector del Centro Universitario Ibero-Mexicano en sustitución del Maestro Juan Manuel Menes Llaguno. (José R. Badillo "Rachy", pág. 08)

Plaza Juárez-Alfil Negro \*XÓCHITL ENVENENÓ EL PROCESO DE PACHUCA, JOSEFINA VAZQUEZ MOTA LO ALENTÓ Y GLORIA ROMERO LO ABANDERÓ: El proceso para elegir el candidato de la coalición Hidalgo Nos Une para Pachuca no tenía ningún problema, porque diseñado desde las oficinas de los presidentes nacionales del PAN, senador GUSTAVO MADERO, y del PRD, JESUS ZAMBRANO, caminaba sin mayores sobre saltos, encaminado a llevar a NATIVIDAD CASTREJÓN como su candidato. GLORIA ROMERO no aceptaba ser candidata, porque desde su punto de vista y opinión, dicen, no tenia mayor interés en pelear la alcaldía por que su responsabilidad de legisladora federal, aparte de satisfacerle, le tenía ocupada. Pero todo paraíso tiene alquien a invitar a comer la manzana. Esta coalición también tuvo su personaje siniestro que echo por tierra todos los acuerdos y dio al traste con lo que ya se tenía pactado. Esta papel lo jugo la señora XÓCHITL GÁLVEZ, que parece no acabar de aceptar que perdió con FRANCISCO OLVERA y tiene la obsesión de llegar a ser gobernadora del estado en un grado que preocupa. Para ello apostó desde el principio por llegar a ese puesto vía la presidencia municipal de Pachuca. Buscó con todo ser candidata. Tenía el problema de la residencia pero cuando parecía que brincaba este problema, en el PAN le dijeron que no, que no seria candidata porque legalmente estaba impedida. Prácticamente la vetaron. Tal como lo dijo OMAR FAYAD. Y en eso nada tuvo que ver la presidencia municipal de PACHUCA, a la que la señora XG culpó por no actuar según su capricho para eso de la residencia. Fue el PAN que con sentido común le negó la candidatura azul, porque sabían que OMAR la iba hacer pedazos legalmente, JOSEFINA VAZOUEZ MOTA La diputada federal y coordinadora de la diputación federal panista tiene la misma obsesión que Xóchitl, pero para ser candidata a la Presidencia de la República. En Hidalgo su coordinadora es su compañera, diputada GLORIA ROMERO. Piensa que Hidalgo es bastión de su interés y por lo mismo nada mejor que tener a su amiga como alcaldesa. La apoya con todo principalmente fuerza política ante MADERO para que de todo su aval a la señora de Pachuca, GLORIA ROMERO La convencen las señoras mencionadas para que sea la candidata, aunque desde el principio señalo que no le interesaba para nada. NATIVIDAD CASTREJÓN Él juega limpio. Respetando las reglas y no se sale de ellas. Sin embargo, estorba par los intereses de la señora Xóchitl, con quien mantiene un distanciamiento desde la campaña, pese a todo el apoyo que le dio. Se conviene en que la señora ex candidata no intervenga para nada en tanto no haya candidato, compromiso que no se cumple, pues en menos que canta un gallo lo empieza a tundir con acusaciones sin sentido, pero si mediáticas. Es evidente que quien lleva el peso de la precampaña es la señora de Tepa y que GR es un alfil que mueve a su antojo. (Adalberto Peralta, Página 02)



# COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

#### Milenio-El pájaro carpintero...

**Que** el proyecto de coalición **PAN-PRD** no camina por los senderos de la confianza y no terminan de ponerse de acuerdo para alcanzar una decisión respecto a las candidaturas en las que piensan ir juntos, muestra de ello son las inconformidades que existen en **Pachuca, Zimapán, Tepeapulco, Ixmiquilpan y Huejutla**, en donde militantes sus militantes se están dando hasta con la cubeta. Pero lo peor es que no tienen nada que ofrecerle a la ciudadanía y solo quieren imponer los intereses de grupo que más les convienen, sin importarles el beneficio social.

**Que** tras confirmar su ruptura con el PRD, el panista y precandidato a la presidencia municipal de Zimapán, **Erick Marte Rivera**, invitó a los supuestos "verdaderos" perredistas de la localidad y a representantes de otras expresiones políticas, a formar una alianza de facto para establecer una gran cruzada que los lleve al gobierno municipal el próximo 16 de enero de 2012.

**Que** el secretario de Salud, **Pedro Luis Noble Monterrubio** todavía no se familiariza con los temas de salud y mucho menos con los números, pues confunde una con otra y da cifras que no corresponden a la realidad, por lo que tiene que pedir ayuda a su séquito de trabajadores para que los auxilien. Lo bueno es que sus colaboradores piden paciencia, pues dicen que en su calidad de abogado, es difícil cambiar de rubro.

**Que** quien no se da abasto con los migrantes en Hidalgo, es el delegado del Instituto Nacional de Migración, **José Armando Fernández**, quien, dicen, ha tenido que pedir ayuda a la policía estatal para resguardar a los migrantes que pasan por la comunidad de Irolo, en Tepeapulco. Dicen que apenas en estos dos últimos días detuvieron a 78 indocumentados en Irolo y nueve más en Singuilucan, pero el problema es que no tienen donde ponerlos.

**Que** algunos funcionarios ya activaron su escudo protector ante el estudio que presentó la organización **Transparencia Mexicana**, donde asegura que Hidalgo es el quinto estado más corrupto del país. Como siempre, a los representantes del pueblo les dio amnesia, se hacen los que no saben o de plano dicen que esas cifras están mal. Y lo peor de todo es que en lugar de corregir las cosas sólo tratan de esconderlas. **(Redacción, página 03)** 

#### Milenio-Las perlas...

"Hay trámites que deberían tardar unos días en llevarse a cabo y de repente te los tardan cinco o seis meses y eso es tiempo perdido para nosotros."

Francisco Cadena, líder de Canacintra Tizavuca, sobre la corrupción que impera en las dependencias gubernamentales.

"Estamos en tiempo, ustedes saben que los recursos no siempre llegan como uno quisiera, pero están los documentos que avalan el cumplimiento adecuado."

**Geraldina García**, alcaldesa de Pachuca, sobre la promesa de concluir el albergue para este año financiado por Castellbisbal, España.

"Hemos pedido a nuestros aspirantes guardar mesura, que no se podían declarar ganadores antes de que se termine el procedimiento marcado por Hidalgo Nos Une."

Gonzalo Trejo, líder del PAN, sobre la proclamación de Gloria Romero como candidata. (Redacción, página 03)

#### Criterio-Se dice...

**que** doble cara es la que presenta el dirigente estatal del PAN, **Gonzalo Trejo Amador**, ya que por un lado le dice a **Gloria Romero** que salga y anuncie que ya es la candidata de la coalición PAN-PRD en Pachuca; mientras, frente a **Pedro Porras**, líder perredista, niega todo y manifiesta que solamente a **Gloria** le dio "permiso" de que dijera que era triunfadora en las encuestas... En esta lucha por alcanzar el poder por el poder se vale de todo entre ambos partidos,



antagonistas en sus ideales, hasta mentirle a sus cuadros y a la sociedad. • • •

**que** mal le resultó a la dirigencia del PT en el estado el chiste de que invitarían a **Julio Menchaca** como su candidato por Pachuca. Y es que quienes conocen al político priista aseguran que el aludido ni siquiera se tomó la molestia de comentar el tema. Otra falla de **Arturo Aparicio.**•••

que cada día se hace más grande el rumor de que el candidato perredista **Natividad Castrejón** se sumaría a la planilla del PRI en Pachuca, que encabeza **Eleazar García**, una vez que le sea confirmado que la panista **Gloria Tellería** será la candidata de Hidalgo nos Une en la capital del estado. ¿Será?●●●

**que** fue personal del Comité Ejecutivo Nacional del Panal el encargado de registrar a los 59 candidatos que los representarán en los comicios del 3 de julio próximo, quienes pidieron realizar los trámites cerca de la media noche del martes, lo que causó el desvelo de **algunos trabajadores del IEE.** 

**que** el PRI deberá trabajar a marchas forzadas en su operación cicatriz para evitar obtener resultados adversos en la elección de alcaldes, pues en por lo menos 40 municipios se detectaron molestias mayúsculas entre los militantes, lo que causó que algunos aceptarán ser abanderados de Nueva Alianza.

**que** sin hacer mucho ruido, las autoridades policiacas del estado han trabajado para impedir que grupos de delincuentes hagan de las suyas en territorio estatal. Hace apenas unas horas hubo movilizaciones en la zona oriente de Hidalgo para interceptar a presuntos criminales. A final de cuentas los malosos terminaron por marcharse antes de ser capturados. • • •

**que** los miembros de la Sección 15 del SNTE están a la espera de buenas noticias por parte de las autoridades estatales en torno a su pliego petitorio, que incluye una fuerte suma de dinero. Las ansias comienzan a hacer mella en las filas del grupo que dirige **Mirna García** porque, como dice la canción, "el tiempo pasa...". ¿Recibirán los mentores todo lo que se creen merecer?

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y comenta en la política, cultura, sociedad y negocios.(Redacción, pág. 03)

#### Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves...

En Radio Pasillo cobra fuerza la hipótesis de que las supuestas "encuestas" con que PRD y PAN han venido definiendo candidatos a alcalde en diferentes municipios del estado, para abanderar a la coalición Hidalgo nos Une, no son más que una farsa para "legitimar" las postulaciones.

Al caso Pachuca, donde Natividad Castrejón Valdez protestó por la imposición de Gloria Romero León, se sumaron las inconformidades de Erick Marte Rivera Villanueva —del PAN- en Zimapán y Juan Ortiz Simón — del PRD- en Ixmiquilpan, por las designaciones de Arturo Williams Trejo Leal —perredista- y Cipriano Charrez Pedraza — panista- en estos municipios.

Ellos aseguran que **las supuestas "encuestas" nunca se aplicaron**, o si se aplicaron fueron manejadas a la conveniencia de las cúpulas partidistas, lo cual confirmaría que PAN y PRD se repartieron los municipios donde van juntos y definieron desde hace mucho quiénes serían sus candidatos.

En Radio Pasillo se comenta que las autoridades de Pachuca deberían hacer algo por impedir que los cajones de estacionamiento disponibles en vía pública sean "apartados" por particulares o dueños de negocios.

Además de que esta práctica está prohibida por el Reglamento y Tránsito y Vialidad de la capital hidalguense, también es uno de los parámetros que Transparencia Mexicana utiliza para elaborar el Índice Nacional de Corrupción y Buen Gobierno, en donde a Hidalgo le fue muy mal en 2010, al ubicarse como la quinta entidad del país donde se identificaron



más "mordidas".

Tanto regidores como policías municipales deberían vigilar que se cumplan los reglamentos, pues la ciudad, y particularmente su zona centro, se ha convertido en "tierra de nadie", donde "apartacalles" y "franeleros" hacen de las suyas ante los ojos de las autoridades.

Suena a todo volumen que en esta medición Hidalgo únicamente fue superado en corrupción por el Distrito Federal, el Estado de México, Guerrero y Oaxaca, luego de que en sólo tres años su índice subió de 7.1 a 11.6, es decir, 4.5 puntos más que lo registrado en 2007.

Suena a todo volumen que nadie sabe los motivos por los cuales Cynthia Gayosso Ortega se mantiene como encargada de prensa de la Secretaría de Agricultura de Hidalgo.

Desde que ocupaba el mismo cargo con el ex titular Manuel Sánchez Olvera, y actualmente con José Alberto Narváez Gómez, esta "comunicadora" se preocupa más por alejarle la prensa a su jefe, que por procurarle una buena relación con los medios.

Gayosso Ortega, según se comenta, casi no acude a su oficina, lo cual mete en serios aprietos a sus asistentes, quienes de plano no tienen forma de localizarla para pasarle los recados. (Redacción, pág. web)

**Independiente-El Socavón:** Hidalgo ya no sólo será el desagüe del Distrito Federal, sino también su basurero... iFuchi! **(Redacción, primera plana)** 

**Uno más uno-Pachuquillas:** El Gobernador Francisco Olvera Ruiz aseguro que la Secretaría de Gobernación Federal no tiene clasificada a la entidad como un foco rojo, ni como escenario de conflicto, por lo que la firma del protocolo de seguridad, dijo el mandatario, se hizo como una necesidad general de blindar a la sociedad ante los embates de la delincuencia...**(redacción, primera plana)** 

#### La Crónica-Grillerías:

#### **Pago**

Los grillitos confirman que el pago a la empresa Parametría, encargada de levantar la encuesta que definió al candidato por Pachuca de la Coalición PAN-PRD tuvo un contratiempo. Resulta que el pago por dicho trabajo fue acordado para cubrirse en 4 partes, uno que haría el CEN del PRD, otra del CEN PAN y dos más de los comités estatales de PAN-PRD. El lunes pasado fueron citadas las partes para conocer los resultados, previa liquidación del pago por el estudio; sin embargo los presidentes del PRD en Hidalgo Pedro Porras, y el PAN Gonzalo Trejo, llegaron a la reunión pero no llevaban el dinero. Fue hasta el martes cuando cubrieron el costo total del encargo a Parametría, y de ahí que el resultado del estudio fuera dado a conocer 24 hrs. Después de lo anunciado.

#### **Candidatos**

En Tulancingo Convergencia cuadra sus propuestas y ya se habla de Luis Gerardo Ize y Pedro Canales, pero ya hay un rumor insistente de que en las propuestas figura Diana Marroquin. Conocida por sus intervenciones en medios de comunicación nacionales. Marroquin no se descarta para ocupar una candidatura o suplencia por el partido naranja.

#### Nombramiento

Tras los incidentes en diferentes municipios por las designaciones del PRI, en los pasillos de la sede Estatal tricolor corrió la voz sobre la urgente necesidad de nombrar cuanto antes a un vocero o jefe de prensa. Esta area continua acéfala y ante la cercanía de las elecciones los priistas urgen a sus dirigentes para que determinen en torno al cargo, ya que cada momento que pasa es importante si quieren obtener los resultados esperados. (Redacción, pág. 02)



# CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

#### Milenio





Criterio A paso Veloz

Plaza Juárez







Vía Libre

Independiente



